



横川東小だより

2020. 7.20 No.3



安全・安心な学校づくり

◇ 避難訓練「竜巻から身を守る」(7月13日～17日)



学校では、1年間の学校生活の中で、時季に応じて避難訓練を行っています。

最近も異常気象の影響で様々な災害が起こったり今後も予想されたりします。避難訓練をただの訓練ではなく、子供たちにとってこれからの大きな力になるよう、学年の発達段階に応じて訓練を行っています。学校再開の6月当初には、新しい教室からの避難の際の通道や防火扉の役割、火事の発生した場所や風向きを考えて逃げる方向を考える大切さなどを学年や学級ごとに実際に担任の先生と避難しながら学びました。今回の訓練では、各学級で竜巻の写真や映像を見て、近づいてくる竜巻に対してどのように行動したら身を守れるのかを学びました。家にいた場合のより安全な場所や体を低くして頭を守る「シェイクアウト(だんごむし)」の形や窓ガラスからなるべく離れることの大切さなどを具体的に勉強しました。災害は、子供たちが学校にいるときだけ起こるわけではありません。学校の避難訓練で学んだことを家庭や日常生活の中で生かせるよう、今後も子供たちにとって生きた避難訓練になるよう継続していきたいと考えております。

健康でたくましい子 ～雨にも負けず風にも負けず～

学校が再開して、1か月半が経過しました。6月当初の暑さと梅雨の雨降りの中でも、子供たちは頑張っています。7月からはプールの学習もはじまり、授業中の勉強、休み時間の遊び、体育での運動、家庭での宿題など、大人たちの心配をよそに、子供たちは「文武両道」で頑張っています。



お知らせ① よろしくお願ひします。

6月に退職した特別支援学級学校支援員の伊藤恭子先生の代わりに、7月1日より新たに岩崎広樹先生が着任しました。昨年度まで、宇都宮市の冒険活動センターで勤務していました。明るく元気な先生です。よろしくお願ひいたします。



お知らせ② 横川地域学校園小中一貫教育

7月6日(月)に、横川中学校や地域の小学校を会場に、横川地域学校園小中一貫教育各部会の会議が行われました。これは、宇都宮市が長年取り組んできた小中一貫教育です。同じ地域で勤務する先生方が今年の目標や課題を確認し合い、みんなで横川地区の子供たちを育てていこうと具体的な手立てを決めました。



お知らせ③ おめでとうございます。よろしく願いいたします。

本校で長く交通指導員さんとして子供たちの安全を守ってくれている川嶋和子さんが、このたび栃木県からその長年にわたる功績をたたえ、表彰を受けました。7月には、ミットヨ入口前の新しい交通指導員さんとして元警察官の川嶋文夫さんが就任してくれることになりました。ご夫婦で横川東小や横川地区の安全を守ってくれます。また、毎日の登校や下校の際には、スクールガードの細田哲夫さんや戸田朝子さんをはじめ、鈴木恵子さんや当番の保護者の皆様などたくさんの方々が見守ってくれています。これからもよろしく願いいたします。



お知らせ④ 運動会及び各種行事について

◇運動会 新型コロナウイルスの感染症の拡大防止のため、春の運動会を11月7日（土）に延期いたしました。現在のところ当日の内容について以下のように検討しています。

- ① 全体の種目を縮小し、各学年とも「徒競走または障害走・表現（学年またはブロック）・団体種目」の3競技にする予定です。開閉会式も短くします。色別対抗リレーは実施する予定です。
- ② 12時30分を目安に終了し、昼食時の密を避けるため、児童は各学級で担任とお弁当の予定です。（子供たちが食べられる程度の通常のお弁当を持たせてください。牛乳と宮っ子ランチのマスカットゼリーが出る予定）
- ③ その後、各学級で運動会の振り返りや片付けを行い、午後2時頃集団下校させます。
- ④ 今年度は、できるかぎり校庭においても密を作らないようにするため、保護者の参観は各家庭1名ないし2名まで、テーブルや椅子等は持ち込まず立ち見での応援、お子様の参加競技ごとに場所を譲り合い、その間校庭フェンス沿いや中庭、校舎前道路などで待機（休憩）をお願いします。
- ⑤ 11月8日（日）は、運動会予備日。9日（月）は、運動会振替日のため休みです。

◇修学旅行 方面を変更し、会津・いわき方面に行く予定です。（10月25日・26日：1泊2日）

◇遠足・校外学習 実施時期や方面等を検討してきましたが、現在の状況を鑑み、今年度は中止いたします。

※現在のところ以上のように考えておりますが、今後の国内における感染拡大の状況や国・県・市の動向を見極めながら検討及び修正していきたいと考えておりますのでご了承ください。

お知らせ⑤ 体罰のない明るく風通しのよい学校を目指して ～相談を受け付けます～

本市では、体罰は児童の身体や心を傷つける人権侵害行為であるとの考えのもと、市と学校が一体となり、体罰根絶の取組を進めています。本校でも、「力に頼らない指導」「人権に配慮した指導」を実践しています。さて、公立全小中学校において、体罰・不適切な指導の根絶や指導力向上のため、保護者から直接話を聞く機会を設けることといたしました。電話相談、面談ともに可です。

日時は次のとおりです。窓口は、校長、副校長です。☎ 028(656)1031
7月27日（月） 9:00～12:00 / 28日（火） 9:00～12:00

短いながらも楽しく思い出に残る夏休みを

今年は、子どもたちが楽しみにしている夏休みも8月1日～16日までとたいへん短くなりますが、この限られた期間を上手に使って充実した夏休みにしてほしいと願っています。

臨時休業中や学校再開後の学習や生活を振り返り、得意な教科をさらに伸ばしたり苦手克服にあてたり、たくさん本を読んだりなど自分で計画を立て実行してみてください。今年度は特に、みなさんに自主的に取り組む態度や工夫して取り組む態度が育っています。ピンチはチャンスです。家族の皆さんとの時間を大切にしながら短いながらも楽しく思い出に残る夏休みにしてほしいと思います。